


Ⅰ Ⅱ Ⅲ 選択理由等（自由記載）

1 総務

【地域公共交通について　(1) デマンド交通　(2) 地域公共交通】
・ただ鶴岡の中心地へ運ぶだけでなく、途中乗り継ぎできる場所での乗降も考えていただきた
い。
・市役所の周囲へ降車させるのではなく、鶴岡北高・鶴岡工業高などの学校の近くでも乗降させ
てほしい。また、荘内病院はじめ医院へ行くためのバスは、もっと早い時間で運行していただき
たい。医院側の意向にも沿った時間帯で運行していただきたい。

・利用者と運行者側との乗り継ぎで場所について、意見を
お聞かせ願いたい。

○

デマンド交通は、公共交通の代替という考え方だけでな
く、地域住民が利便性向上をどこまで求めるのか。乗り継
ぎ場所としてのタクシー会社の指定など、利用層のニーズ
など地域の話し合いが必要と思われる。

2 総務

【地域公共交通について　(1) デマンド交通　(2) 地域公共交通】
・ほとんど固定客が利用している。庁舎の資料では、令和3年度は６０名、多い年で８０名であ
る。
・デマンドを利用する方々は、足が不自由といった方々も多いため乗り換えするのは大変であ
る。

・主に、デマンドタクシーを利用しているのはどんな方々
か。
・乗り継ぎ場所は大事である。
・庄内交通が不可ということについては納得できない。

○ 同上

3 総務
【地域コミュニティの活性化等について　(1) 地域の抱える課題とそれに向けた対応策等】
・獅子舞での獅子の後継者がいない。
・１０年間ほど女性のみ出生しており、男性が生まれていない現状だ。

・獅子踊り等の継承について考えていかなければならない
と思うが如何か。
・獅子踊りは、若い人でなければ不可である。体力が続か
ない。いわゆる喧嘩獅子のため。大川渡は、関係者で５年
に１度とか、やれるときに獅子踊りを行う地域のようだ。

○
地域の伝統文化の継承は、地域の一体感の醸成により、地
域活力のベースとなる。他地域の伝統芸能活動の状況もみ
ながら可能な支援をしていく必要はあると考える。

4 総務

【地域コミュニティの活性化等について　(2) 藤島地域里山整備活性化事業構想】
・目的の一つは、道路整備を行い一本の動線で観光地として継承していきたい。現状は、軽ト
ラックしか通行できない道路事情となっている。
・県指定天然記念物の「添川の根子杉」から大森山「四阿展望台」の間は、徒歩で約20分、草刈
り作業は  約１時間程度である。
・地元の子どもたちが、初めて見てこんな場所があるのかと、景色に感動していた。子どもたち
の郷土愛を育むためにも、この活動は大切である。ボランテイアだが、頑張って続けていきた
い。
・現在、案内板が傾いている。
・工事費等が少額なものは、すぐに対応願いたい。何度も教育委員会に改修をお願いしている
が、是非対応してほしい。活動への行政の支援はお願いしたい。

・添川地区は、少しながら山間地、傾斜地を抱えており、
鳥獣害等の被害も想定されるが、この活動によって結果的
に、被害防止にも役立っているところもあるのでないか。

○

子どもたちが、地域を知ることによって育まれる郷土愛は
地域を活性化する。「藤島地域里山整備活性化事業」によ
る地道な地域住民のボランティア活動は大事であり、継続
的な支援は必要だと考える。

5 市文

【鶴岡市消防団副団長・豊栄】
藤島地域でも人口の過疎化、団員の確保が困難な状況だ。誘っても返事をしない、親が断るケー
スも。町内会長と一緒に勧誘できないか。自治会も携わってもらえれば。議員からも働き掛け
を。

消防団員の成り手不足解消のためには、町内会長会などで
もアピールする機会が必要だと思う。町内会長会は、各地
域でやるので、チラシ配布など、集落の安全安心を担って
いることをアピールした方がよい。

○

6 厚生 【遊び場】学校や体育館など、既存施設を遊び場として開放してほしい。 ○

7 厚生 【遊び場】中央児童館では最近ロープが張られている。遊具が壊れている。 以前にも木製遊具が壊れて問題になったことがある。 ○

8 厚生 【遊び場】遊具のある公園の駐車場の台数が少な<、利用しにくい。(複数) ○

【総　務　班】令和4年7月23日（土）14:00～16:00　「東栄地区の活性化・振興策」
【市民文教班】令和4年7月22日（金）19:00～20:30　「消防団の現状と課題、並びに今後の在り方」
【厚　生　班】令和4年7月25日（月）18:30～20:30　「子ども・子育て・保育の悩みや課題、地域や行政の支援など」
【厚　生　班】令和4年7月28日（木）18:30～20:30　　　　　　　　　　　　　　　〃
【産業建設班】令和4年7月26日（火）14:30～16:00　「建設業における原材料高騰の影響及び市の公共工事の受発注の現状」

執行機関に伝えるもの
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1 ページ



Ⅰ Ⅱ Ⅲ 選択理由等（自由記載）

執行機関に伝えるもの

№ 班名 参加者の主な意見等 議員の主な発言等
分　類

9 厚生 【遊び場】道の駅のそばに遊び場機能を作るなど、構想をもって整備してほしい。 ○

10 厚生 【遊び場】地元の公園に遊具が少ない。劣化していて使えないことも多い。 ○

11 厚生
【遊び場】地元の公園の町内による管理ができていない。遊具が壊れていることを気軽に言える
雰囲気ではない。

○

12 厚生 【遊び場】櫛引の河川公園など、トイレが汚<て使いにくい公園も多い。 ○

13 厚生 【遊び場】公園の草刈りが不十分で遊べない。(複数) ○

14 厚生 【医療】インフルエンザ接種、おたふ<接種などの予防接種に助成してほしい。（複数） 接種について、多子世帯の負担は重いと考える。 ○

15 厚生 【医療】子どもの医療費の無料化を18歳・高校生まで拡大してほしい。(複数) 県内でも取り組む自治体が増えていると思う。 ○

16 厚生 【医療】廃業する小児科医が増えている。地域に小児科がない。 ○

17 厚生 【医療】コロナ禍で、発熱時に診察してもらいにくい現状である。 ○

18 厚生
【医療】３歳児検診で、目の検診を確実に実施してほしい。異常の早期発見ができていないので
はないか。

○

19 厚生 【医療】子どもの病気の相談窓口と、医療への連携を充実してほしい。 ○

20 厚生 【医療】１歳児検診で再検査と言われたが、その後、受診勧奨がない。 ○

21 厚生 【子育て】ワンストップで相談できる窓口・システムがほしい。(複数) ○

22 厚生 【子育て】子どもが家にいる時間が長<なり、ＴＶとスマホ三昧である。視力低下も心配である。 ○

23 厚生 【子育て】風邪気味の子どもを受け入れてくれる施設がない。(複数) ○

24 厚生
【子育て】土曜保育が、利用者が少なくて断られることがある。保育園同士で連携して人数をと
りまとめて、土曜保育する仕組みがほしい。(複数)

○

25 厚生 【子育て】学童保育が運営主体によって利用料金に差がある。軽減策を講じてほしい。 差があることを改めて認識した。 ○

26 厚生 【学び】小学校の夏休みでプール開放がなかったのが残念である。 ○

27 厚生 【学び】早<リモーﾄ授業を本格的にしてほしい。 ○
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28 厚生 【その他】子どもの成長に応じて、品物をリユースできるような有効利用の仕組みがほしい。 ○

29 厚生
【その他】熱中症予防のために子ども達にマスクを適宜外すよう促しているが、中々外せないよ
うである。

○

30 厚生
【その他】兵庫県明石市の子ども支援策に感動した。鶴岡市でもできることから取り組んでほし
い。

○

31 厚生 【その他】部活の地域移行は、地域格差が出ないようにしてほしい。 ○

32 産建
石綿の事前調査結果の報告制度に関する研修会(県)の参加人数枠を増やすよう市としても要望し
てほしい。

○ 県の担当部署に要望、水大気環境課大気環境担当

33 産建
災害対応の協定を行っているが、豚熱処理時の指揮に当たって、市が主体的な役割を果たせない
のか。

豚熱処理は県主導で実施しており、市も県の動員に応じる
体制になっている。

○
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1 厚生 【遊び場】東根や天童のような無料の自由来館型の遊び場がほしい。(複数) ○

2 厚生 【遊び場】悪天候、冬期間に遊べる屋内の遊び場がほしい。(複数) ○

3 厚生 【遊び場】ＳＯＲＡＩの利用に市からの補助がほしい。(複数)
他からも同様の声があるので、必要性があるのではないか
と思う。

○

【参考】今後、議会として調査・検討を行い、その対応を明らかにするもの

№ 班名 参加者の主な意見等 議員の主な発言等
分　類
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